

VI Jornada Interinstitucional de Educación Agropecuaria en las escuelas de la FHAYCS: “Identidades, territorios y ruralidades”

Sede: Escuela Normal Rural “Juan Bautista Alberdi”

Ruta Provincial N° 11, Km.10 ½; Oro Verde

09 de noviembre de 2023

Presentación

Las escuelas de la FHAYCS son instituciones que se integran desde improntas e historias singulares y significativas. Dentro de la modalidad de Educación Agropecuaria, adquieren particular relevancia dos instituciones de referencia en la temática a nivel regional. En 1904, como primera escuela destinada a la formación rural en Latinoamérica, pensada originalmente para varones, se crea la Escuela Normal Rural “Juan Bautista Alberdi”. Años más tarde, en 1962 es creada la Escuela Normal Rural “Almafuerce” pensada, en sus orígenes, para la formación magisterial de mujeres. Ambas en la actualidad, constituyen referencias indiscutibles en términos de pensar y garantizar la educación inclusiva en una provincia que geográfica, social y culturalmente conserva una impronta eminentemente rural.

Cada institución adquiere particularidades y características propias, que desde la diversidad de sus contextos, constituyen una riqueza en tanto valoración de la heterogeneidad y un marco posibilitador para poner en diálogo las distintas realidades.

Estas Jornadas Agropecuarias, acompañan los proyectos educativos institucionales de ambas escuelas, con el propósito de contribuir a la educación de las y los estudiante como sujetos activos, que puedan construir conciencia sobre la importancia de su participación en las definiciones en torno a los procesos que posibilitan dinamizar el sector agro industrial desde una racionalidad que no priorice la productividad y el crecimiento económico por sobre la soberanía alimentaria, la inclusión social y la preservación de nuestro hábitat, favoreciendo el desarrollo de prácticas agropecuarias alternativas al modelo agropecuario de explotación de recursos.

Desde esta propuesta formativa se apuesta también, a fomentar la construcción de espacios de trabajo entre las escuelas, posibilitando así la elaboración de proyectos interinstitucionales que permitan el desarrollo de aprendizajes significativos para las y los estudiantes.

En relación a las prácticas de enseñanza, se desarrollarán instancias de reflexión conjunta sobre las mismas, destacando el carácter colectivo de dicha práctica.

Antecedentes

Desde el año 2021, ambas escuelas celebran esta jornada de manera conjunta, siendo ese año sede y anfitriona la Escuela Normal Rural “Juan Bautista Alberdi”.

Recomendamos el visionado de la memoria de la Jornada, realizado por Radio & TV Almafuerce. Se accede a través del siguiente link:

<https://www.facebook.com/RadioFMEscuelaAlmafuerce/videos/1243405829472894/>

En el año 2022, la jornada tuvo como sede y anfitriona a la Escuela Normal Rural “Almafuerde”.

Recomendamos el visionado de la memoria de la Jornada, realizado por Radio & TV Almafuerde. Se accede a través del siguiente link:

<https://www.facebook.com/watch/?v=704315294078553>

Propósitos

Fomentar la construcción de espacios de trabajo entre estudiantes y docentes de distintas instituciones y niveles educativos.

Garantizar instancias de construcción colectiva de saberes en torno a la educación agropecuaria, como parte de la formación integral de las y los estudiantes.

Habilitar el debate en torno al rol de estudiantes y docentes en tanto ciudadanos que participan de la dinámica territorial desde las dimensiones socio – productivas, políticas y culturales.

Destinatarios/as

Equipos Directivos, asesores/as pedagógicos/as, profesionales, docentes y estudiantes

Personas interesadas en la temática

Áreas temáticas

- Relatos de experiencias en educación agropecuaria
- Ambiente, sustentabilidad y agroecología
- Escuela y comunidad: proyectos que construyen tramas en el territorio

Agenda

09/11, por la mañana

Talleres para estudiantes y delegaciones de visitantes

Organiza: Escuela Normal Rural “Juan Bautista Alberdi”, Escuela Normal Rural “Almafuerde” y Equipo Técnico Pedagógico de Secretaría de Escuelas

09/11, por la tarde

Conversatorios -Sistematización y difusión de experiencias.

Organiza: Equipo Técnico Pedagógico de Secretaría de Escuelas y Escuela Normal Rural “Juan Bautista Alberdi”

Presentación de resúmenes para participar de los conversatorios de socialización de experiencias educativas

1) Requisitos de presentación

- **Formato**

Título (en mayúscula y subrayado).



Área temática: De las descritas arriba.

Apellido y nombre de autoras/es. Institución a la que pertenece, e-mail, breve curriculum.

Cantidad de participantes: se pueden inscribir hasta cuatro integrantes por resumen presentado.

Debe contener: Introducción, desarrollo, conclusiones. Palabras claves.
Se podrán incluir imágenes alusivas a la experiencia que se describe.

Los resúmenes deberán tener una extensión de entre 700 palabras.

Requisitos para la presentación de Resúmenes: Microsoft Word. Interlineado sencillo. Letra: Arial, tamaño 12, en Word (formato.doc). Sin sangrías, ni tabulaciones o espacios extras.

- **Fecha de presentación de resúmenes:** hasta el 07/11.
- **Envío de los Resúmenes** a: asesoria.sec.escuelas@gmail.com

Indicar en el asunto del correo: Eje y primer Autor/a. Por ejemplo: Eje 1 Perez Juana María

Publicación de los trabajos

Los resúmenes destacados en cuanto a temáticas y metodologías, previamente seleccionados por el Equipo Técnico Pedagógico de la Secretaría de Escuelas, serán socializados a través de publicaciones en los medios institucionales.